

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. XX

LEVIS—JANVIER 1914

No. 1

Le chanoine Falaise de Gannes

On ne connaît pas grand chose du chanoine Pierre Falaise de Gannes. D'abord curé de Boucherville (1731), puis de Sainte-Anne de Beaupré (1733 à 1734), il fut fait chanoine du chapitre de Québec à la mort de M. Hamel, procureur du séminaire (8 mai 1734). Son mauvais état de santé le força de passer en France dans l'automne de 1743. Il ne revint plus. ⁽¹⁾

Voici trois lettres inédites que M. Falaise de Gannes écrivait de France à Monseigneur de Pontbriand en 1750.

Le 15 juin 1751, ces trois lettres étaient enregistrées au greffe de Québec à la demande du chanoine Joseph-François Perreault qui avait pris possession solennelle du canonicat de M. de Gannes, le 19 décembre 1750.

J.-EDMOND ROY

Monseigneur,

J'ai eu l'honneur de vous mander l'année dernière, les fortes raisons qui me rappelaient à la cour et me retenaient

(1) On trouvera dans le " Bulletin des Recherches Historiques," volume quatorzième, pp. 161, 193 et 225 des renseignements biographiques importants sur le chanoine Falaise de Gannes dus aux recherches de Mgr Têtu.